



Extrait du Viento Sur

<http://webmail.vientosur.info/spip.php?article11210>

Reino Unido

La izquierda debate sobre la salida de la UE

- solo en la web -

Date de mise en ligne : Lunes 25 de abril de 2016

Viento Sur

[El 23 de marzo tuvo lugar en Londres una reunión convocada por Counterfire y el Partido Comunista Británico para debatir sobre la postura de la izquierda ante el referéndum sobre la salida de la Unión Europea. El autor de este artículo resume los debates que hubo.]

Se produjo un debate intenso entre las más de cien personas que asistieron. Intervinieron desde el estrado Tariq Ali, Lindsey German (de *Counterfire*), Liz Payne (presidenta del PCB), Harsev Bains (de la Asociación de Trabajadores Indios), Aaron Bastani (de *Novara Media*), Joseph Choonara (del Partido Socialista de los Trabajadores, SWP) y un orador del Sindicato de Transportes del Reino Unido. No hubo nadie del Partido Socialista, que mantiene una posición similar a favor de la salida.

La posición defendida desde el estrado era que la UE es un proyecto reaccionario contrario a la clase obrera. Supongo que todos los asistentes, incluido yo mismo, coincidíamos en esto. Por tanto, y esta es la parte controvertida, la única opción que cabía en el referéndum era la de votar por la salida. Partiendo de esto, buena parte del debate trató de las consecuencias políticas de la salida en el Reino Unido y de la situación en que quedaría el movimiento obrero. El estrado se mostró unánime al respecto, afirmando -de forma poco convincente, a mi modo de ver- que un voto a favor de la salida crearía una situación propicia para la izquierda, ya que podría tumbar el gobierno conservador e incluso llevar al poder un gobierno de izquierda presidido por Jeremy Corbyn.

Este argumento fue enérgicamente rebatido por Charlie Hore, de la organización RS21, quien dijo que se malinterpretaba absolutamente el carácter del referéndum y las condiciones en que iba a tener lugar. Se trata de un proyecto de la dirección del Partido Conservador destinado a aplacar a la derecha xenófoba *tory* y captar unos cuantos votos del UKIP (Partido por la Independencia del Reino Unido) de cara a las elecciones. Yo intervine en una línea similar, señalando que la idea de que la izquierda sacaría provecho de un voto favorable a la salida era pura fantasía. Si gana el voto por la salida, será una enorme victoria para el UKIP, la derecha conservadora, el racismo y la xenofobia. La idea de que este resultado desplazará la situación política a la izquierda carece simplemente de toda credibilidad. Es mucho más probable que la situación se desplace un buen trecho hacia la derecha, dividiendo al partido *tory* y favoreciendo el reagrupamiento de la derecha xenófoba, que por tanto ganaría fuerza. Se entendería como un apoyo al racismo y la xenofobia en un referéndum y uno no quisiera ser un inmigrante o un solicitante de asilo en el Reino Unido después de esa votación.

Otros oradores del público hablaron de la necesidad de recuperar la soberanía nacional y de cómo la UE había ayudado a precipitar la guerra con Rusia en Ucrania. Las personas del estrado pasaron un mal momento cuando intervino el primer orador del público, quien dijo que era miembro de People Before Profit ("La gente antes que el beneficio", PBP) en Lewisham y que estaban montando tenderetes conjuntos con el UKIP. De hecho, dijo, los del UKIP preferían repartir los folletos de PBP antes que los suyos propios. Todos los oradores del estrado estaban en desacuerdo con esto y aprovecharon la primera oportunidad para ponerlo de manifiesto.

Un aspecto preocupante de todo esto fue la actitud complaciente adoptada por el estrado con respecto a la situación precaria en que quedarían los ciudadanos de otros Estados miembros de la UE que viven en el Reino Unido en caso de que este país abandonara la UE. Planteé esta cuestión en mi intervención, diciendo que se había preguntado sobre ello a las dos campañas principales a favor de la salida y que ninguna de ellas había estado dispuesta a decir que su situación seguiría siendo la misma; ambas indicaron que no es posible afirmarlo en estos momentos. Joseph Choonara contestó a esto diciendo que él pensaba que es improbable que se tomaran medidas contra esas personas en caso de abandono de la UE, pues hay montones de ciudadanos británicos que residen en otros países de la UE, especialmente en España. Una cuestión espinosa.

Al comienzo del acto se habló de la necesidad de organizar una campaña de la izquierda a favor de la salida, pero al final no hubo nada a este respecto. Me pareció que nadie estaba impaciente por lanzarla.

25/03/2016

<http://socialistresistance.org/8240/the-left-debates-the-case-for-eu-exit>

Alan Thornett es miembro del grupo Socialist Resistance.

Traducción: *VIENTO SUR*

Post-scriptum :

socialistresistance.org